
開催日時

開催場所

班　　員 大島　浩（班長） 青田　兆史（副班長）

学校・クラス・人数

議会報告会の内容

①日光市で大規模な合コンを行う。
（市外でタイアップにすると、市外に人口が流出するため市内限定）
②家賃補助をつける。
③住民税を払っている人たちに旅館招待券や日帰り温泉の年間パスを配る。
④市内に住民票を持つカップルにはご祝儀を出す。
⑤ボランティアで託児所を運営する。
⑥アニメなどとコラボし日光市が舞台の異能力バトル、アニメ、マンガ
⑦日光市のみで、アニメグッズを販売する（通販は不可）何円分買えばくじが
引ける。
⑧学費の免除（ランドセルとか学校で使うもの）
⑨廃校利用（道の駅等）
⑩住民税を納めれば、宇都宮までの直行バス、電車が半額で使えるようにす
る。
⑪マチアプリの開発（無料）
⑫企業の支店とかを建てる。
⑬銃の免許を取りやすくする。（学校の必修科目にする）
⑭日光市に産婦人科の病院を増やす。
（日光市には産婦人科がある病院が１つ２つほどしかなく、子供を出産でき
る環境が良くないから）
⑮昔あった路面電車を復活させる。
（観光客が日光市のいろいろなところを行きやすくなり、住民も交通手段が
多くなり、便利だと思うから）
⑯閉校してしまった小中学校の利活用をする。
（道の駅みたいにする。ランチルームを食堂。）
（宿泊施設にする。学校を水族館にとか）※神戸に1つある
（ショッピングモール）
⑰埼玉化（ドーナツ化）＝会社を立ち上げる。
⑱限定アプリの使用によって「何割」とかをやる。
⑲観光で満足しているのでは。

生徒からの質疑・意見・課題など 報告会の中で出た解決方法など
地域性もあることから、全体的に当市で課題となってい
る人口流出、納税者への還元、有害鳥獣被害、観光客の
交通手段、閉校になった学校の利活用、実情も捉え将来
を見据えた意見が出された。

①毎年日光商工会議所が主体で開催されている。

⑥昨年度から市議会もXを利用し発信しているが当市が
舞台でのアニメ等により魅力を発信することも良いアイ
ディアと捉えている。

⑨ポテンシャル調査により、現在、小百小学校、安良沢
小学校の利活用を検討している企業があり、有効活用出
来るように進めている。

⑬今年市議会から３名狩猟免許を取得し今後の活躍に期
待している。年齢制限があるため現在は、学校の必修科
目は無理である。

⑭現在当市の出生は、約３００名であり産婦人科を増や
すには、出生率を上げなければいけない状況。そのため
に婚活等で結婚が出来る環境を充実させる。

⑮現実としては、市だけでは解決することが出来ないた
め県や国に働きかける事しかできない状況。

　
　広報広聴委員長　様

　　　　　　上記のとおり報告いたします。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　令和６年１２月９日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　班長　大島　浩
○○　○○

議会報告会　記録（概要）　報告書（　観産1班　）

　足尾中学校　３年１組　３名

１．説明（議会報告会の趣旨、議会の役割）　２．グループワーク（テーマ：「あなたは市議会議員で
す。日光市の予算を使い、人口を増加させる取り組みを市に提案してください。」）　３．グループごと
に発表　４．議員によるまとめ（総評）

　　令和　６年　１１月　１４日　（　木　）　午後　２時　００分　　～　３時　０５分

　日光市立足尾中学校

【班としての総括・今後の方向性】
○対象生徒が３名のため全員と会話の中で確認を取りながら意見交換が出来、充実した報告会となった。
○報告会の内容も予め担当の先生から説明をして頂いたのでスムーズな進行が出来た。
○生徒は、理想と現実がはっきり理解できており、質疑、意見、課題を的確にとらえていた。
（結婚、出産、観光（交通手段等）、閉校の有効活用等）
○生徒が大変関心を持ち、終了時間を約１５分間オーバーしたのは、こちらサイドの進行の問題であり今後の課題である。
○生徒とのコミュニケーションをとる時間は、今後も必要かと考えるが、次回は、同じ学校ではなく別の学校でも良いかと思う。



議会報告会 記録（概要） 報告書（観産１・２班） 

開催日時 令和 7 年 1月 29 日(水) 午前 10 時 45 分 ～ 午前 11 時 35 分 

開催場所 

 

日光市立今市中学校 

班  員 
大島 浩 髙見 尚希 青田 兆史 田村 耕作 

学校・クラス・人数 

 

今市中学校 3 年 5 組 34 名 

議会報告会の内容 

１．説明（議会報告会の趣旨、議会の役割） ２．グループワーク（テーマ：「あなたは市議会

議員です。日光市の予算を使い、人口を増加させる取り組みを市に提案してください。」） 

３．グループごとの発表 ４．議員からのまとめ（総評） 
 

生徒からの質疑・意見・課題など 

 

報告会の中で出た解決方法など 

･日光市にしかないものを宣伝する(SNS を上手く活用する) 

･商業施設の建設をはたらきかける（映画館、スタバなど） 

･子育ての支援を手厚くしていることをアピールする 

･交通網の増加、移動手段を増やす 

･企業オフィスの増加 

･加藤くんが観光大使になり、日光の魅力をユーチューブや

インスタを使い PR する 

･廃棄野菜を分配する、フードバンクを推進する 

･産婦人科を大きな病院に取り入れる 

･若い人が住みたくなるような町づくり、若い人のニーズに

応えた施設をつくる 

･結婚した女性の働く場所を支援する 

･建物の廃止を防ぐ(空き家などの再利用) 

･SNS を活用し、市の魅力を発信していく

ことは必要なことであるので、議会も発信

に力を入れている。同時に市へも提言をし

ている 

･交通の利便性の向上は課題であると認識

しているので、市内の交通網の充実に委員

会としてしっかりと取り組みたい 

･フードロスを人口減少対策の考えに位置

付ける発想は、目新しい 

･若い人に選ばれる町づくりは、最重要課

題であると認識している。よい町づくりが

できるよう、委員会一丸になり力を注いで

いるところであるので、この意見がこの場

で出たことを大切にしたいと思う 

・女性の新たな就労や活躍の機会を創出す

るためのプロジェクト（SW2P）を行ってい

る 

【班としての総括・今後の方向性】 

 事前学習を行っていたことで、個人の意見がある中でグループワークができたこと

から、実現性が高く、課題に対して効果が期待できる意見が多くありました。また、

行政、議会が取り組んでいる内容の意見もあり、しっかりと考えてくれたと思いま

す。グループワークのなかで、気さくに会話ができたことから、中学生と議員の距離

が縮まり、双方にとって良い時間になりました。今後も継続すべき報告会であると感

じる内容になりました。 

 

広報広聴委員長 様 

       上記のとおり報告いたします。 

                        令和 7 年 1 月 29 日 

1 班 班長 大島 浩 

                       2 班 班長 髙見 尚希 


